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23.09.2011 в 02:29 на теле-
фон спасения «01» поступило 
сообщение о пожаре в цехе по 
производству перчаток. Пер-
вое подразделение – ПЧ-38 
прибыло на место пожара уже 
в 02:31. Пожару сразу же был 
объявлен второй номер, по-
скольку существовала угро-
за перехода огня на жилые 
дома.  

Сложность тушения пожара 
состояла в том, что в здании 
находились лакокрасочные из-
делия, резина, лен, газовые 
баллоны, и на территории цеха  
отсутствовал противопожарный 
водоем. На место были направ-
лены  автомобиль рукавный, 

насосная станция, 2 пожарные 
машины Улан-Удэнского гарни-
зона. Проложена рукавная ли-
ния до реки, протяженностью 
более 1000 м. Руководил туше-
нием пожара начальник службы 
пожаротушения ГУ «ЦУКС МЧС 
России по РБ» майор вн. сл. А.Г. 
Боркин.

В сложных условиях тушения 
пожара пожарным удалось ло-
кализовать огонь и не допустить 
распространения огня на жилые 
дома. Всего в ликвидации воз-
горания было задействовано 28 
человек личного состава под-
разделений пожарной охраны, 
12 единиц техники, 9  из них – 
пожарная техника.

На месте пожара работали 
оперативная группа Главного 
управления МЧС России по РБ, 
представители  МВД, прокура-
туры, а также следственного 
комитета по Прибайкальского 
району. 

По предварительной версии 
причиной пожара явилось на-
рушение технологического про-
цесса, предварительный ущерб 
устанавливается. На месте по-
жара обнаружены тела 4 погиб-
ших.

Пресс-служба ГУ МЧС 
России  по Республике 

Бурятия 
и Республиканского 

агентства ГО и ЧС. 

НОВАЯ ЗАДАЧА - 
РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ ЛЮДЕЙ

Благодаря активному участию 
членов Общероссийского народ-
ного фронта в праймериз, списки 
Партии на выборах будут мини-
мум на 20 процентов сформиро-
ваны из представителей обще-
ственных организаций. Об этом 
заявил премьер-министр, лидер 
«Единой России» Владимир Пу-
тин  на встрече с участниками 
праймериз.

«Я активно поддерживал фор-
му предварительного голосования. 
Оно прошло, на мой взгляд, очень 
хорошо. В праймериз приняло уча-
стие 37 процентов кандидатов от 
«Единой России», остальные – это 
представители общественных орга-
низаций, пришедших через ОНФ, и 
пять процентов – граждане, которые 
выдвинули свои кандидатуры са-
мостоятельно», - заявил Путин. Он 
подчеркнул, что теперь перед всеми 
участниками праймериз – вне зави-
симости от того, стали они победите-
лями или нет – стоит новая задача.

«Я очень рассчитываю что все 
4700 тыс. участников праймериз бу-
дут работать и на следующем этапе, 
который связан непосредственно с 
выборами в Государственную Думу. 
Это работа с гражданами напрямую, 
с избирателями. Тут я не скажу ни-
чего нового: чтобы эффективно ре-
шать проблемы граждан, нужно их 
знать и точно, ясно понимать, что 
люди ждут именно решения их про-
блем, а не каких-то виртуальных. А 
чтобы работать таким образом, нуж-
но с людьми общаться. И эта часть 
предвыборной работы очень важна 
даже не для избрания в Госдуму, а 
именно для выявления проблем и 
определения способов их решения», 
- отметил премьер. 

http://buriat.er.ru 

Служба «01» сообщает: 

Пожары в сентябре
По оперативным данным 8-го Прибайкальского ОГПС 

РБ на территории нашего района за 9 месяцев 2011 г. за-
регистрировано 63 пожара, 6 из которых произошли в сен-
тябре. Вместе с пожарами растет и количество погибших 
и травмированных. В течение года погибло 8 человек, 3 
получили травмы. Только за сентябрь от воздействий 
опасных факторов пожара погибло 5 человек и более 2 по-
лучили травмы.

9 сентября произошел пожар на левобережной стороне 
Прибайкальского района, в одной из дач дачного посел-
ка «Колос». При разборе пожара были найдены останки 
человека, хозяина дачи - гр-на Ц. Причины и ущерб уста-
навливаются.

22 сентября личному составу пожарной части №38 
(с. Турунтаево) пришлось выезжать на пожары, три 
раза за вечер:

Первое сообщение о пожаре поступило на пульт Турун-
таевской ПЧ-38 в 1904, на трассе Турунтаево - Мостовая 
горел личный автомобиль «Тойота Камри-Грация» гражда-
нина Б. Через минуту пожарный расчет уже был в пути и 
в 1925 пожар ликвидировали. Возгорание произошло от за-
мыкания электропроводки.

В 2353 мин. на пульт ПЧ-38 поступает уже второе со-
общение от гр-ки Р. о возгорании надворных построек в с. 
Турунтаево. К месту вызова были направлены два отделе-
ния ПЧ-38, в том числе и резервный караул. По прибытию 
пожарного расчета было обнаружено, что горят надворные 
постройки (баня, стайки, дровяник, навесы) и возникала 
угроза перехода огня на жилой дом и сеновал. Благодаря 
профессионализму и слаженным действиям личного со-
става, через 18 мин. пожар был уже локализован.

По сообщению хозяев дома, пожар возник от поджога, 
который совершил их сын, находящийся в алкогольном 
опьянении и который, возможно, находится в бане. В ре-
зультате проведенной разведки начальником караула В. 
И.Петровым под полком бани был обнаружен и эвакуиро-
ван человек, находящийся в бессознательном состоянии. 
Пострадавшему, гр-ну Р., 1977 г.р., была оказана первая 
доврачебная помощь, которая вернула его к жизни, после 
чего он был передан сотрудникам скорой помощи. Он на-
дышался продуктами горения и сейчас находится в боль-
нице.

Помните, соблюдение правил пожарной безопас-
ности может сохранить Вашу жизнь и жизнь Ваших 
родных и близких.

Н. УДОВИЧЕНКО, инструктор 
по противопожарной профилактике.

ЕСТЬ ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ ЖЕРТВЫ

касается строительства структурного  
подразделения МУЗ «Прибайкальская 
ЦРБ» в Турке. В вашем поселении 
живёт 2700 человек, по нормативам 
Минздрава это количество подходит 
под наличие двух хороших врачебных 
участков. Правительство республики 
положительно рассмотрело вопрос о 
строительстве здесь врачебной амбу-
латории с травматологическим пун-
ктом. Торги объявлены,  выделены 
средства в размере 40,7 миллиона ру-
блей, большую часть которых выделил 
республиканский и часть - районный 
бюджеты. Строительство началось, 
уже практически воздвигнут первый 
этаж. Согласно проекта, запуск амбу-
латории запланирован на конец 2011 г. 
В ней предусмотрены кабинеты для 5 
врачей, дневной стационар в две сме-
ны, будет установлен новый рентген-
кабинет с новым оборудованием, все 
кабинеты  будут оснащены новым обо-
рудованием. Скорая мед. помощь бу-
дет осуществляться круглосуточно. На 
замечания из зала по поводу неприема 
больных в стационар Турунтаева я не 
согласна. По отчетам руководства ЦРБ, 
резервы койко-мест для нуждающихся 
в стационарном лечении есть. К строи-
тельству стационаров предъявляются 
очень высокие  требования, как  и к 
стандартам оказания медицинской по-
мощи в стационаре, но в перспективе, 
если будет увеличение потребности в 
стационарном лечении,  возможно, во-
прос этот будет рассматриваться». 

И.о. министра здравоохранения от-
метила низкую укомплектованность 
врачебными кадрами в Прибайкаль-
ском районе (вместо положенных 80 
ставок врачей работают 38), но рай-
онные власти на протяжении двух лет 
активно будируют этот вопрос, и минз-
драв республики сделает всё возмож-
ное, чтобы обеспечить кадрами медуч-
реждения района. Однако остро стоит 
вопрос с приобретением жилья для 
молодых специалистов. В решении 
этой проблемы может помочь феде-
ральная программа «Земский доктор», 
по которой приезжающим в сельскую 
местность выпускникам медицинских 
ВУЗов будет выделяться 1 млн. ру-
блей. Кроме того, в рамках федераль-
ной целевой программы «Развитие 
села», которую курирует министерство 
сельского хозяйства Российской Феде-
рации, предусмотрены мероприятия 
по обеспечению жильём молодых спе-
циалистов и  строительству ФАПов на 
селе. Район может представить такую 
заявку в министерство, тем более, по 
словам выступающей,  сегодня  фи-

нансирование программы увеличено в 
2,5 раза. Глава района С.А. Семёнов 
также предложил выступить перед 
минздравом республики с инициати-
вой возврата сэкономленных с торгов 
средств (по программе модернизации 
здравоохранения) в размере 8 млн. 
рублей в районную казну для решения 
насущных проблем в этой отрасли.

УЧИМСЯ В АВАРИЙНОЙ ШКОЛЕ 
Было много вопросов, касающихся 

проблем в образовании. Озвучим не-

которые из них.
Шагдуржапов В.Д.: «На протяже-

нии уже 12 лет нам обещают, что 
будут строить новую школу, но каж-
дый год строительство откладыва-
ют по тем или иным причинам (то 
сняли финансирование, то устарел 
проект). Наша школа уже включена 
в реестр аварийных объектов. Де-
нег теперь на ремонт не выделяют. 
Недавнее землетрясение усугубило 
дело. Здание школы действительно 
опасно…»

 - 21 сентября состоялось совеща-
ние под руководством и.о. Председате-
ля Правительства республики Егорова 
И.М., на котором было подтверждено 
подписание соглашения по строитель-
ству Образовательно-культурного цен-
тра в Турке, в который войдут школа, 
детский сад и дом культуры. В 2012 на-
мечена  разработка проектно-сметной 
документации, на которую выделено 
16 млн. руб., в 2013 году будет начато 
строительство, - пообещал туркинцам  
и.о. министра образования Бурятии 
А.И. Бочеев. 

Сатановская Г.Н.: «Современные 
образовательные  программы пред-
усматривают увеличение часов на 
физическое воспитание школьни-
ков, но в Горячинской школе нет 
спортзала. Как быть?»

- Перспективы Горячинской школы 
такие  же, как  в Турке, - ответил и.о. 
министра. -  Горячинск – один из участ-
ков особой экономической зоны. Не-
обходимо согласование с объектами 
ОЭЗ по спортзалу в с. Горячинск. Если 
такого соглашения не будет достигну-
то, то мы готовы рассмотреть вопрос о 
строительстве модульного спортзала 
по программе.

«У ВОДЫ  - И БЕЗ ВОДЫ!»
Парадокс: но туркинцы, проживаю-

щие у берегов Байкала, из-за гео-
логических особенностей местности  
имеют привозную воду. И большие на-
дежды были возложены на то, что со 
строительством зоны посёлок обеспе-
чится водой. 

Кочмарева Н. И., депутат поселе-
ния: «В средствах массовой инфор-
мации прошла информация о том, 
что строители ОЭЗ провели воду в 
Турку, и теперь любой  может под-
ключиться к водопроводу. Понятно, 
что жители не смогут этого сделать. 
Нужен проект, который стоит 2 млн., 
и нужен сам водопровод по селу с 
круглогодичными колонками, кото-
рый стоит порядка 20 млн. Как бу-
дет решаться эта проблема? Будет 
ли в Турке водопровод?»

Ответ дал Н.И. Быков, руково-
дитель Бурятского филиала ОАО 
«ОЭЗ»: «Строительство инфраструк-
турных объектов происходит на ваших 
глазах.  Завершается строительство 
объектов «Турка», и строители из села 
скоро уйдут. Сегодня вся система водо-
снабжения, начиная от водозаборных 
сооружений, водовода, контррезер-

вуаров и вывод водопровода на улицу 
Рейдовая нами построена.  А то, что 
касается дальнейшего водопользова-
ния, подвод по улицам – полномочия 
местного муниципалитета. Мы заинте-
ресованы в разборе воды, т.к. водораз-
бор очень маленький, поэтому готовы 
дать воду населению бесплатно». 

БОЛЬНОЙ ВОПРОС О МУСОРЕ
Нифантьева Л.В.: «С каждым го-

дом увеличивается поток туристов. 
Прилегающая территория берега 
оз. Байкал и автодорога интенсив-
но засоряются. На берегу Байкала 
лесхоз обустраивает места отдыха. 
По мере возможности чистят берег 
и вывозят мусор. В этом году на эти 
работы дополнительно выделены 
средства из бюджета, и мы видим, 
что результат есть. Проходящая 
по самому берегу автодорога дает 
возможность останавливаться в 
любом месте, и проконтролировать 
нарушения очень сложно. Обочины 
автодороги  сплошняком завалены 
бутылками, пивными банками и 
другим мусором. На наши предло-
жения, чтобы поставить ящики для 
сбора мусора на обочинах (как на 
Байкале), дорожное агентство сказа-
ло «нет», мотивируя безопасностью 
движения. Но и как мы видим, сами 
они не принимают никаких мер. Бу-
дут ли в будущем выделяться сред-
ства на очистку и благоустройство 
берега и вывоз мусора? Или это 
разовые мероприятия? И каким об-
разом повлиять на дорожников по 
уборке обочин от мусора?

На вопрос ответил глава района. 
«Построена мусороперегрузочная 
станция, в настоящее время 
она передается в собствен-
ность района, - сказал Сергей 
Александрович. -  И если по 
утилизации мусора в с. Турка 
проблем нет, то есть проблемы 
с «дикими» туристами, кото-
рые мусорят на берегу. В 2011 
г. из  резервного фонда Пре-
зидента Бурятии были выде-
лены средства на сбор мусора  
на берегу Байкала. Объявлен 
тендер, который выиграло ИП 
«Венге». На наш взгляд, они 
отработали неважно. Поэтому 
мы выходим с предложением: 
в дальнейшем передать в рай-
он деньги на уборку мусора на 
берегу Байкала  и провести 
конкурс на районном уровне».

ИТОГ
«Сегодня состоялся конструктивный 

разговор по проблемам вашего поселе-
ния. Лёд, наконец, тронулся,  началось 
строительство врачебной амбулато-
рии, -  подводя итоги, отметил депутат 
Народного Хурала А.Д. Серёдкин, -  в 
Турке живут очень инициативные люди, 
неравнодушные к селу, и поэтому, 
верю, все, поставленные сегодня вами 
проблемы, будут решены».

Завершая собрание, глава района 
С.А. Семёнов подчеркнул,  что под-
нятые  жителями поселения вопросы 
будут обсуждены на правительствен-
ном уровне,  определены сроки и от-
ветственные, и в будущем, на рас-
ширенном сельском сходе, туркинцы 
смогут потребовать полного отчета об 
их выполнении. 

И.о. министра образования 
Бурятии А.И. Бочеев пообе-
щал туркинцам строительство 
школы в 2013 году.  

Будет ли в Турке 
водопровод?

В Горячинской школе нет 
спортзала. Как быть?

Лёд, наконец, тронулся.

Елена ГОРБУНОВА.


